Obras por impuestos, un mecanismo que ha consolidado a Antioquia como líder en la ejecución de estos proyectos

Antioquia se ha consolidado como el departamento líder en el país en la ejecución de proyectos con recursos del impuesto de renta a través del mecanismo de Obras por impuestos.

Así lo asegura Carlos Mario Gómez, director de Asesoría Técnica en Cementos Argos, quien revela que hasta el 2024 (considerando la vigencia fiscal del año 2023), Antioquia había gestionado 56 proyectos por un valor de \$602.000 millones, un 38 por ciento superior al segundo departamento y cerca de seis veces más que el promedio de los recursos gestionados por las regiones que se han beneficiado con este mecanismo.

"Si se consideran los proyectos a los que se acaban de vincular las empresas en Colombia (vigencia fiscal 2024), Antioquia pasó de 14 proyectos por \$203.000 millones (vigencia fiscal 2023) a 21 proyectos por cerca de \$400.000 millones, lo que lo consolida como el departamento con mayor gestión de recursos y proyectos en el marco del mecanismo de obras por im-



La vía de Dabeiba, primera que se entrega con mayor número de aportantes del mecanismo de 'Obras por impuestos'. FOTO: G. ARGOS.

puestos, llegando a 77 proyectos por cerca del billón de pesos", precisa Gómez.

Bajo el mecanismo, Grupo Argos, Grupo BIOS, Bancolombia, Microplast, Comercial Nutresa, Industrias Aliadas, SURA, Arquitectura y Concreto y Alternativa de Moda destinaron \$18.000 millones para la construcción de más de 4 kilómetros de vía en Dabeiba.

Al respecto, María Bibiana Botero, presidenta ejecutiva de Proantioquia, añade que en Antioquia las empresas se han articulado con el sector público como la Gobernación de Antioquia y la Agencia de Renovación del Territorio, a través de Obras por impuestos que lidera Proantioquia, y que esta articulación ha generado una confianza que da como resultado proyectos de gran impacto en los territorios más vulnerables.

"Los empresarios antiqueños también han pasado de ser únicamente contribuventes a participar en la estructuración de los proyectos, lo que aporta a ese círculo virtuoso de generación de confianza en el mecanismo. Adicional a las obras, las empresas suelen integrar sus estrategias de gestión social a través de acciones como voluntariados y aportando recursos propios o de terceros para mejoramientos o dotaciones complementarias. Por ejemplo, en Dabeiba, Grupo Argos y la Fundación Andi movilizaron el voluntariado 'Vamos' para realizar mejoramientos de una institución educativa cercana a una obra de infraestructura vial realizada a través de Obras por impuestos.

Argos ya suma más de 400 mil beneficiados

Hasta la fecha, el Grupo Argos se ha consolidado como el segundo grupo empresarial con mayores recursos aestionados a través del mecanismo de 'Obras por impuestos', después de Ecopetrol, habiendo ejecutado 33 proyectos en 51 municipios del país y beneficiando a más de 400.000 personas. A esto se suman cinco nuevos proyectos a los que el grupo empresarial y cerca de 35 aliados se vincularon para la vigencia fiscal del año 2024 y que iniciarán obra en el año 2026, logrando un impacto consolidado de más de 540.000 personas beneficiadas).